
 
COMUNE DI CARRARA 

Decorato di Medaglia d’Oro al Merito Civile 
Commissione consiliare 2a “Bilancio e Risorse Economico-finanziarie, Servizi pubblici locali, Trasporto pubblico 
locale e società partecipate, Patrimonio e demanio, Personale e organizzazione, partecipazione e trasparenza, 
Servizi Demografici” 
 

Verbale del 02/03/2018 

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 02/03/2018 – ore 14.30-15.10 
 
O.D.G.: 

1) Approvazione verbali sedute precedenti;  
2) Area spa; 
3) Varie ed eventuali; 

 
Sono presenti i Consiglieri: Daniele Del Nero, Cesare Bassani, Nives Spattini, Gabriele Guadagni, 
Marzia Gemma Paita, Roberta Crudeli, Andrea Vannucci e Giuseppina Andreazzoli.  
E’ presente il vicesindaco e assessore Matteo Martinelli. 
Presiede Daniele Del Nero; svolge le funzioni di Segretario Augusto Panighini. 
 
1) Approvazione verbali sedute precedenti;  
Si approva all’unanimità il verbale della riunione del 23 gennaio che aveva all’OdG la questione del 
Cermec. 
 
2) Area spa; 
Il Presidente espone brevemente l’argomento sottolineando come la partecipazione in Area spa 
sia stata oggetto di valutazione nella revisione straordinaria delle partecipazioni effettuata in 
settembre e da quell’epoca siano intervenute novità, per le quali chiama a relazionare Matteo 
Martinelli sull’argomento, il quale espone che l’Ente è chiamato a valutare la modifica dell’art. 27 
dello statuto di Area spa relativamente alla distribuibilità degli utili, e l’approvazione di due patti 
parasociali già esistenti e scaduti e che ciò nonostante nei fatti hanno continuato a essere 
osservati, afferenti i rinnovi delle cariche degli Organi di governo (consiglio di amministrazione e 
collegio sindacale). 
Riassume inoltre che il consiglio di amministrazione è attualmente composto da 6 membri – il 
presidente è espresso dal Comune di Carrara, 2 consiglieri dalla Provincia e dal Comune di 
Massa, gli altri 3 consiglieri dal socio privato – Porto di Carrara; il collegio sindacale è composto 
dal presidente espresso dal Comune di Massa e da 2 membri nominati dal Porto di Carrara; 
La modifica statutaria dell’art. 27 renderebbe inoltre possibile la distribuzione degli utili tra i soci per 
un ammontare massimo del 75%. 
Espone che le modifiche si inseriscono nel contesto delle modifiche dei rapporti tra Area spa e 
Porto di Carrara spa con vantaggi per Area spa relativi agli incrementi del canone di locazione di 
circa il 60%. 
Andreazzoli chiede maggiori chiarimenti sul mandato che verrebbe attribuito al Sindaco. 
Vannucci chiede se ha capito bene che il consiglio viene chiamato a autorizzare il Sindaco alla 
modifica dell’accordo riproponendo i patti parasociali già esistenti e scaduti e attraverso la modifica 
dell’art. 27 dello statuto rendere distribuibili gli utili nell’ammontare del 75% . 
Martinelli pone inoltre l’accento sulle risorse che verrebbero generate per il Comune con riflessi e 
ricadute per la collettività e soprattutto per l’area portuale, e ciò senza compromettere gli equilibri 
economico/finanziari di Area spa, stante il fatto che la distribuzione degli utili si limiterebbe a una 
parte se pur consistente delle risorse generate e generande da Area spa che si attestano su 
importi significativi. 
Andreazzoli chiede come verranno reinvestite tali risorse. 
Martinelli chiarisce che le modalità esulano in questo momento dalle sue prerogative in quanto 
verranno stabilite dall’Ente nelle sedi deputate. 
Andreazzoli domanda se tali modifiche sono compatibili con la dismissione della partecipazione. 
Martinelli chiarisce che allo stato attuale l’Ente ha sospeso il ragionamento sulla dismissione in 
attesa di definire meglio la gestione della cosa. Si rende necessaria anche una nuova perizia visto 
lo sviluppo che sta prendendo forma, anche in relazione agli investimenti industriali presenti in 
zona. 
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Vannucci segnala e suggerisce che a suo vedere sarebbe opportuno valutare la fattibilità in ordine 
alla coerenza dell’operazione con contributi percepiti da Area spa. 
 
3) Varie ed eventuali; 
Il Presidente invita Martinelli a valutazioni sulla sentenza in Cassazione relativa al Cermec. 
Martinelli risponde che sostanzialmente il piano concordatario può andare avanti, e che per ora 
prosegue senza significative variazioni quantitative il conferimento  di materiali al Cermec. 
 
Seduta terminata alle ore 15.10  
 
Il segretario verbalizzante 
    F.to Augusto Panighini 

Il presidente della 2^ commissione 
F.to Daniele Del Nero 


